
本报讯 昨日上午 ， 中甲北
京人和俱乐部通过官方微博宣
布， 球队队长、 前国脚孙继海因
伤病困扰及未来创业发展需要正
式向俱乐部提出退役申请， 将告
别征战22载的绿茵场。

职业生涯中， 孙继海曾代表
国足征战韩日世界杯。 他曾获得
4次甲A冠军 、 2次超霸杯冠军 、
2次足协杯冠军、 1次超级杯冠军
和一次英甲冠军。

孙继海是中国足坛的标志性
人物。 1995年， 他在大连万达开

始足球生涯。 1998年夏天， 与范
志毅一起转会到当时英甲水晶宫
队。 他曾多次入选中国国家队，
并参加过2002年韩日世界杯。

在2002年到2008年期间孙继
海效力于英超球队曼城， 并在英

超联赛中出场130场。 去年， 孙
继海入选英格兰足球名人堂。 他
也是中国足球史上最成功的留洋
球员。

2010年， 孙继海回国， 加盟
中超陕西中新队 (贵州人和队前
身)， 并效力4年。 2013年， 代表
贵州人和队获得中国足协杯冠
军。 2014年， 又代表贵州人和队
获得中国超级杯冠军。 在全年转
会至重庆力帆后， 今年孙继海又
回到人和。

今年 ， 孙继海因伤一直休
战 ， 在此期间他也正式宣布创
业。 本月初， 他成立的体育视频
项 目 获 得 数 千 万 人 民 币 “ 天
使+” 轮融资。 （小新）

告别22载绿茵场

新华社电 国际排球联合会
日前公布了新鲜出炉的国际排联
技术和教练委员会成员名单， 在
里约奥运会上率领中国女排夺冠
的功勋教练郎平榜上有名。

新一届的国际排联技术和教
练委员会由１０人组成， １０日迎来
５６岁生日的郎平是其中仅有的两
位女性之一。

这一委员会主席由在２００８年
北京奥运会上率领美国男排夺冠
的名帅麦卡琴担任， 成员还有美
国女排主教练基拉里、 巴西女排
主教练吉马良斯和朱婷所效力的
土耳其瓦基弗银行队的意大利籍

主教练古德蒂。
国际排联在刚刚结

束的执委会上通过决
议， 对其下属的单项委员会
进行了调整， 调整之后总共
有８个委员会。

国际排联对郎平的评价是 ：
“她在里约奥运会上创造了历史，
成为了排球史上能够在球员和教
练员时期均获得过奥运金牌的第
一人。”

这也是国际排联首次在技术
教练委员会专家代表的选择中，
首次为现役的教练员和运动员们
敞开了大门， 他们为国际排联丰

富的执教经验与智慧， 带来了来
自世界各地不同的声音， 这样的
选择将会保证国际排联上升到一
个新的高度， 甚至能够对排球这
项运动的未来产生深远影响。

■体育资讯

■职工体育

□本报记者 段西元
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■段言堂

如果你打开德国转会市场网
站， 查询中超球员的身价， 就会
发现几乎没有能够超过百万欧元
的本土球员。 但到了现实中的中
超转会市场， 一个非国脚的本土
球员就可以卖到1000万欧元， 溢
价程度之高令人咋舌。 再这样发
展下去，中超本土球员身价超2亿
甚至3亿人民币“指日可待”。

中超本土球员达到甚至超过
外援身价， 最主要的原因是好的
本土球员 “供小于求”。 现在中
超有半数球队可称得上 “土豪”
级别， 这些极其有钱的俱乐部挥
舞着支票本， 却很难在市场上买
到合适的 “好货”。 广州恒大之
所以那么强， 就是因为他们早几
年起步， 提前用大大超出球员市
场实际价值的转会费和年薪垄断
了多半支 “中国国家队”。 其他
球队再想买人的时候却发现， 人
已经都在恒大手里了。 中超转会
市场就像是一个大大的 “肥皂
泡”， 看上去很光鲜亮丽， 但这
个 “肥皂泡” 吹弹可破、 弱不禁
风。 一旦 “土豪” 们玩儿足球玩
儿腻了， 等待中国联赛的将是大
萧条。 中国足球的转会市场现在
处于一个 “野蛮生长” 的状态，

如果不加以限制 ， 中国足球的
“生态平衡” 会遭到严重的破坏。

解决本土球员价格虚高最
快、 最有效的办法就是彻底打开
转会市场， 取消对外援的限制。
如果取消外援限制， 本土球员很
可能变得 “一钱不值 ”。 所以 ，
虽然这个办法见效最快， 但也是
最不可能施行的。 想想看， 以中
国球员现有的水平， 一旦不限制
外援人数， 场上踢球的还有几个
中国人？ 中国联赛不可能像欧洲
联赛那样完全放开转会市场， 必
须采用更复杂的办法来平抑物价
且保证本土球员的上场机会。

实际上在彻底市场化的欧美
商业联赛中， 也会有一些调控措
施 ， 他们也不会容忍像 “滚雪
球” 一样无限制增长球员的年薪
和转会费。 比如， NBA有工资帽
制度， 再比如欧冠有财政公平制
度。 类似于工资帽和财政公平制
度这种措施， 可以相对避免俱乐
部两极分化、 避免个别豪门俱乐
部垄断球员的现象发生。 欧冠、
欧联杯历史上曾有很多俱乐部遭
到财政公平制度的处罚， 一旦俱
乐部的投入超过 “红线”， 欧足
联就会对该俱乐部课以巨额罚

款， 并且限制该俱乐部在转会市
场上的单笔投入金额， 且还要降
低球队的球员工资投入。 本赛季
国际米兰就因为财政公平政策，
被迫放弃多位强力外援欧联杯的
报名资格。 中超也可以效仿这样
的制度， 规定每个赛季俱乐部的
投入总额及球队工资总额， 超过
这个限度就要处罚。

为了避免超长工资单的出
现， 中超还应该限制球队的报名
人数， 一支球队一个赛季撑死了
报名25人足矣。 中超应设立相关
制度鼓励俱乐部把更多的资金投
入到本土球员的青训当中， 这样
可以淘汰掉那些目的不纯进入到
足球市场的投机商。 中超可以仿
效德甲 、 英超和意甲的青训制
度， 本队报名球员中有一定数量
的本俱乐部青训球员———比如中
超一个赛季报名25人， 里面可以
强制性规定名单中必须有6至8个
出自本俱乐部青训营的队员。 对
于本土U21年轻球员， 可以不限
制报名名额 。 保护本土青训球
员， 也可以起到平抑转会市场价
格的作用， 让俱乐部 “被迫” 多
抓青训， 这样对中国的国字号球
队也非常有好处。

中超转会市场
不能野野蛮蛮生生长长

本报讯 北京时间12月11日，
2016年国际乒联世界巡回赛总决
赛在卡塔尔多哈继续进行， 中国
队提前确保男单冠军。 马龙和樊
振东会师男子单打决赛， 朱雨玲
在丁宁退赛中稳定发挥进入女单
决赛， 她将与德国的削球手韩莹
争夺冠军。

男单率先进行了两场四分之
一决赛， 许昕没有给日本的村松
雄斗任何机会， 他在场上完全压
制住对手， 以11比2、 11比6、 11
比5、 11比4， 许昕直落四局横扫
获胜。 樊振东和德国的奥恰洛夫
相遇， 开赛后樊振东有些慢热，
他以9比11、 10比12连丢两局 。
这之后樊振东越战越勇， 在第三
局以15比13艰难拿下后， 他一鼓
作气以11比8、 11比8、 11比5又
连胜三局， 以4比2逆转淘汰奥恰
洛夫。

半决赛里， 马龙没有给郑荣
植任何机会， 他以4比0干净利落

地获胜。 另一场中国德比战里，
樊振东和许昕争夺激烈， 前四局
两人战成2平， 这之后樊振东把
握机会连赢两局， 他以4比2战胜
许昕， 这样樊振东将与马龙争夺
冠军。

女单四分之一决赛里， 平野
美宇4比3险胜香港老将帖雅娜，
石川佳纯则以4比2击败韩国的梁
夏银。 半决赛里， 两位日本球员
的前进势头全部被遏制。 朱雨玲
没有给石川佳纯任何机会， 她在
场上打得积极主动， 最终以4比0
横扫获胜。 另一场半决赛里， 平
野美宇没有打出世界杯夺冠的神
奇表现， 她以0比4不敌韩莹。 决
赛里， 朱雨玲将和韩莹争冠。

男双决赛 ， 日本的森园政
崇/大岛祐哉与韩国的郑荣植/李
尚洙将角逐男双冠军 。 女双决
赛， 香港的杜凯琹/李皓晴与日
本的浜本由惟/早田希娜将争夺
女双冠军。 （艾文）

本报讯 （记者 王路曼） 12
月9日， 由密云区总工会、 密云
区体育局联合举办的密云区职工
“双升”比赛决赛在区工人俱乐部
举行， 来自全区各基层企事业单
位的百余名会员职工参加其中。

“扑克牌是深受职工欢迎的
牌类活动项目， 既能活跃职工紧
张的工作氛围， 又能达到愉悦身
心的效果 ， 具有良好的群众基
础。” 密云区房地产开发总公司
工会干部李亚男带队参加此次双
升比赛， 她希望工会能多举办这

样的活动， 给职工之间和基层工
会组织之间搭建更多相互交流的
平台。

王路曼 摄

本报讯 （通讯员 郭彩云 ）
近日， 大兴区礼贤镇举办首届机
关 职 工 “大 美 永 兴 河 ， 爱 我
新 礼 贤 ， 建设新航城 ” 健步行
活动。 此次活动采取自愿结组团
队报名的方式 ， 共有19支团队
190余人参加。 健步行路程全长
约 10公 里 ， 最 终 由 统 计 所 组
成 的 10人团体代表队在最后总
分中脱颖而出， 夺得本次活动的
一等奖。

礼贤镇举办健步行活动， 旨
在激励机关职工工作之余在新建
永兴河堤岸上进行体育锻炼， 欣
赏沿途美丽风景， 同时也增进职
工间的团队协作意识。

密云职工征战双升比赛

大兴礼贤镇机关职工健步行

国际乒联巡回赛总决赛：

樊振东会师马龙
朱雨玲韩莹争冠

郎平入选
排联技术教练委员会

前国脚
孙继海退役


